



CON DIOS

Efesios

Receptores y reveladores del misterio de Dios (Efesios 3:1-7)

Hermanos, esta semana estudiaremos **Efesios 3:1-7**; te animamos a que leas estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti te dé la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo, que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

Pablo ora por los Efesios nuevamente, de hecho esta oración es la segunda que encontramos en esta carta; como bien vimos la primer oración se encuentra en el **capítulo 1:15-23** en donde Pablo ora por los Efesios para que entiendan y conozcan el poder de Dios en ellos y de esas riquezas espirituales que han obtenido en Cristo.

En esta segunda oración del capítulo 3, Pablo ahora pide porque puedan aplicar esas riquezas espirituales que ya tienen, que comiencen a vivir como cristianos.

Pero antes de comenzar esa oración, Pablo quiere hacer un paréntesis para darles a conocer un misterio revelado, parece como si quisiera recalcarles una enseñanza que ya les había dicho antes (**versículo 2:11-22**) para afirmar el conocimiento que ya les había escrito.

Efesios 3:1 *"Por esta causa yo Pablo, prisionero de Cristo Jesús por vosotros los gentiles"*

Por esta causa, con esta palabra Pablo da la idea de que va a comenzar la oración, aunque realmente inicia en el **versículo 14**, porque antes de eso quiere nuevamente explicar las verdades descritas anteriormente en el **capítulo 2:11-22**.

Una de las primeras verdades que menciona es su condición actual, que es prisionero de Jesucristo, vemos aquí un poco el contraste porque al inicio de la carta en **Efesios 1:1** se dice apóstol de Jesucristo y aquí como un prisionero de Jesucristo y aunque Pablo ya había estado en prisión con anterioridad y por diversas acusaciones; realmente Pablo no se describe como prisionero por su condición, pues no es prisionero de los judíos ni de los romanos, es un prisionero de Jesucristo porque su gran comisión y su ministerio era el predicarles a los gentiles, por eso era un prisionero de Jesucristo y cualquier cosa que el hiciera o a donde él se encontrara estaba bajo el control exclusivo de Cristo, por eso cada cosa que Pablo vivía, no lo veía como un sufrimiento, pues sabía que sus circunstancias no dependían del poder de Roma o de las acusaciones de los judíos, pues Cristo estaba en control de sus situaciones.

Por vosotros los gentiles: Pablo fue llamado a servir a los gentiles (**Hechos 9:15; 20:20-24, Romanos 11:13**)

Efesios 3:2 *"si es que habéis oído de la administración de la gracia de Dios que me fue dada para con vosotros"*

Si es que habéis oído: es una frase que Pablo usa como una afirmación o dando por hecho que ya habían escuchado antes, lo que ya había oído antes era la administración de la gracia de Dios que le fue dada a Pablo en favor de los gentiles.

La palabra administración (oikonomia) se refiere al manejo de una casa, negocio u otro asunto que alguien más le asigna, un mayordomo o administrador estaba encargado de todo esto, estaba encargado de administrar las compras en una casa, las ventas, cosechas, esclavos, provisiones o cualquier otra cosa que tuviera que hacerse.



CON DIOS

Efesios

Así mismo, Pablo no escogió su apostolado, fue Dios quien lo nombró para ejercer ese ministerio (**1 Timoteo 1:12-13**). Pablo fue nombrado por gracia de Dios y se convirtió así en un administrador de la gracia de Dios.

Así mismo, todo creyente es administrador de los dones que Dios nos ha dado y todo lo que tenemos le pertenece al Señor y somos administradores fieles cuando usamos lo que tenemos para ministrar a la familia de Dios (**1 Pedro 4:10**).

Efesios 3:3 *"que por revelación me fue declarado el misterio, como antes lo he escrito brevemente".*

Este misterio del cual se refería Pablo, ya había sido mencionado con anterioridad, como bien lo menciona Pablo *"como antes lo he escrito..."* **1:9-12 y 2:11-12** y dice que ya no hay diferencia entre judíos y gentiles, que son uno solo en Cristo y era una verdad que ningún hombre había podido conocer y comprender que había sido escondida hasta que Dios la reveló (**2 Timoteo 3:16; 2 Pedro 1: 19-21**).

Efesios 3:4 *"leyendo lo cual podéis entender cuál sea mi conocimiento en el misterio de Cristo".*

Pablo anteriormente les comento a los Efesios sobre el misterio que le fue dado, que se trata de que judíos y gentiles son un solo cuerpo en Cristo, ya se los escribió y ahora les comenta que no solamente su intención es saber este misterio, sino enseñarlo. No solo Pablo declaraba el misterio, sino lo explicaba y lo aclara.

Pablo quería que tanto los efesios como los demás creyentes que leyeran esto, llegaran a entender cual era su conocimiento en el misterio de Cristo. La palabra conocimiento en el griego literalmente significa *"juntar dos o más cosas"*, tener la capacidad mental de recibir y ordenar el conocimiento con el fin de captar su significado pleno.

Antes de toda aplicación personal a las vidas de los creyentes, siempre debe de haber conocimiento espiritual, porque lo que no se entiende de manera adecuada, no puede aplicarse de manera correcta, por lo mismo, si uno quiere buscar crecimiento espiritual para poder hacer buenas obras y agradar a Dios, antes debemos de aprender mas de la Palabra de Dios, para así tener un buen conocimiento de Dios y poder agradarlo de la forma en la que Dios quiere. Lo contrario del conocimiento espiritual es la necesidad (**Leer Romanos 1:21**), la falta de discernimiento espiritual.

Cuando más comprendemos del amor de Dios y la gracia de Dios, mas queremos que las personas y hermanos de nuestro alrededor participen de ello.

Efesios 3:5 *"misterio que en otras generaciones no se dio a conocer a los hijos de los hombres, como ahora es revelado a sus santos apóstoles y profetas por el Espíritu".*

"misterio que en otras generaciones no se dio a conocer a los hijos de los hombres", la frase que comenta Pablo *"los hijos de los hombres"*, se refiere a la humanidad en general y no solo para el pueblo de Israel.



CON DIOS

Efesios

Las enseñanzas del Antiguo Testamento que se relacionan con este misterio, solo se puede entender a la luz del Nuevo Testamento. Un ejemplo de esto, es que nadie conocía el significado pleno de la promesa de Dios a Abraham cuando le dijo: **“Serán benditas en ti todas las naciones de la tierra” (Génesis 12:3)**, sino hasta que Pablo escribió: **“Y la Escritura, previendo que Dios había de justificar por la fe a los gentiles, dio de antemano la buena nueva a Abraham, diciendo: En ti serán benditas todas las naciones”**. A la iglesia primitiva en sus primeros años, les faltaba esta información, por esta razón, los judíos de la iglesia primitiva, se sorprendían que el Espíritu Santo, también estuviera en los gentiles (**Leer Hechos 10:44-48**), los judíos tuvieron dificultad en admitir a los gentiles, como personas que estaban al mismo **“nivel espiritual”** que ellos, por eso mismo, querían imponerles la circuncisión (**Leer Efesios 2:11, Hechos 15**).

“como ahora es revelado a sus santos apóstoles y profetas por el Espíritu”, en su momento, el misterio fue revelado a sus apóstoles y a sus profetas, y esto fue en un tiempo específico, y no a cualquier otra persona antes o después de ellos. Por lo que aquí también encontramos otra evidencia de que el canon está cerrado y todo lo que Dios quería revelarnos ya fue dado por medio de sus apóstoles y sus profetas.

El Espíritu Santo es el agente divino de la revelación de Dios a través de estos hombres, el mismo apóstol Pedro confirma esto en **1 de Pedro 1:20-21**, donde explica que ninguna revelación fue traída por voluntad humana o de interpretación privada, sino que, todos esos hombres hablaron conforme lo que el Espíritu Santo quería, inspirados por Él mismo.

Efesios 3:6 **“que los gentiles son coherederos y miembros del mismo cuerpo, y copartícipes de la promesa en Cristo Jesús por medio del evangelio”**.

Pablo afirma en lo que consiste el misterio, por lo que todo este versículo se refiere al misterio del que tanto nos comenta.

Efesios 3:7 **“del cual yo fui hecho ministro por el don de la gracia de Dios que me ha sido dado según la operación de su poder”**.

“del cual yo fui hecho ministro por el don de la gracia de Dios”: Pablo no había hecho el ministerio por su propia cuenta, sino que, él fue llamado para el ministerio (**Leer Colosenses 3:5**), la palabra ministerio viene de griego diakonos, que significa servidor, una persona que va a servir en las mesas (**Leer Hechos 6:1-7**), por lo que si llamado al ministerio no era por iniciativa suya, sino de Dios, que le mandó en el camino a Damasco (**Leer Hechos 26:16**). Pablo fue hecho apóstol de Jesucristo por la voluntad y poder de su Señor. Y todo llamado para servir al Señor, tanto el de Pablo y el de cualquier creyente, solo es por gracia, ese regalo inmerecido que Dios le nos da para adorarle y servirle.

“que me ha sido dado según la operación de su poder”: El Señor es el poder que respalda e impulsa a un sirvo de Dios, por nosotros mismos no podemos agradar a Dios, por lo que siempre los grandes hombres y mujeres de Dios fueron respaldados por Dios para sus propósitos, cumpliendo su voluntad.



CON DIOS

Efesios

Conclusión:

El apóstol Pablo nos habla sobre el misterio que fue revelado y que enfatiza mucho en el **versículo 6**, ese misterio que no se les dio a conocer a las generaciones el Antiguo Testamento, que fue dado por gracia para nosotros los gentiles que estábamos aleados de Dios, por lo que siendo un solo cuerpo en Cristo, no importando si somos judíos o no, somos partícipes de las promesas en Cristo Jesús por medio del evangelio.

Preguntas:

1.- Podrías imaginar las circunstancias en las que Pablo se encontraba en ese momento, siendo acusado por los judíos falsamente de haber llevado a un gentil al templo donde solamente podían pasar los judíos y eso era castigado con la propia vida, había sido encarcelado anteriormente y en esta ocasión que estaba escribiendo esta carta estaba en prisión; sin embargo observa que en ningún momento ha mencionado afán o tristeza por su encarcelamiento; jamás se consideró un prisionero de los Romanos, sabía que su vida no estaba en manos de sus perseguidores, y si él hubiera considerado sus múltiples aflicciones con tristeza y se hubiera dejado dominar por esas circunstancias, habría abandonado el camino; sin embargo siempre tenía en mente que es un prisionero de Jesucristo y sabía que Él estaba en control de sus circunstancias, aunque fueran muy difíciles. El sabía que todas las cosas le ayudan a bien, lo vemos en **Romanos 8:28** y cuando escribió **Filipenses 1: 12-14** " *Quiero que sepáis, hermanos, que las cosas que me han sucedido, han redundado más bien para el progreso del evangelio, de tal manera que mis prisiones se han hecho patentes en Cristo en todo el pretorio, y a todos los demás. Y la mayoría de los hermanos, cobrando ánimo en el Señor con mis prisiones, se atreven mucho más a hablar la palabra sin temor*". Recordando que la carta a los Filipenses también la escribió estando en prisión.

¿Podrías decirte a ti mismo que eres un prisionero de Jesucristo? Sí, No, ¿por qué?

2.- Tomando en cuenta tu respuesta anterior, ¿Cuál es tu actitud cuando te encuentras en diversas pruebas? Lee Santiago 1:2-4
